



学びの集大成の日「卒業証書授与式」を全校で創る

卒業証書授与式は1年を通して最も大切な儀式的行事であると言えます。

3年生が義務教育の学びの全てを修めて、学び舎に別れを告げる人生の節目の日だからです。

卒業する3年生にとっても、進級する1・2年生にとっても、卒業式には今年度1年間の中学生の学びが全て詰まっています。授業のみならず挨拶や清掃、生徒会活動・・・その全ての成果です。

お世話になった上級生に感謝の思いを寄せること、今日までの自分の成長をいつも支えてくれたかけがえのない家族や友達存在に思いを深めること、さらには自分の未来を思い描き4月からの新生活に夢を膨らめること・・・そんな春らしい思いを抱くことのどれをとっても、卒業式は私たちの日々の学びの結晶なのではないでしょうか。

さまざまな思いが詰まった日々の学習の成果としての卒業賞授与式を、南牧中学校全校生徒、全職員の手で創り上げます。



中庭で福寿草の花を見つけました



3年生に、そして南牧中学校すべての皆さんに
「ご卒業おめでとう
ございます」

中学校体験入学

2月27日28日の両日は南牧北小学校、南小学校6学年児童の皆さんが南牧中学校の校舎で過ごし、心と体の準備をしていました。

小学生の目に、中学校の生活はどのように映っていたでしょうか。4月からの自分の姿を思い描くことはできたでしょうか。

新学期の新たな出会いを楽しみにしています。



3年生を送る会 心ふるえる別れ的一幕！

3月14日（火）に、生徒会主催による3年生を送る会が行われました。1・2年生はそれぞれ工夫した演出で3年生へ感謝のメッセージを贈りました。1・2年生が、3年生に送った思いはただ1つ「南牧中学校は、私たちに任せてください！」だったのではないのでしょうか。3年生はそんな後輩たちの姿を見て、安心して南牧中学校を卒業してゆけるでしょう。また、生徒会企画ではたくさんの写真で3年生の歩みを共に振り返りました。



3年生の合唱には全校が聞き入りました。1人1人が強く立ち上がり、心からの歌声を届けた funky monkey babys の「ありがとう」。強いメッセージの表現に、まるで身体がこぼっているかのような3年生の姿が見えます。3年間の結実の声を遠くへ届けようと、鋭いまじりを指揮者に注いでいます。“中学生らしい”という言葉が仮にもあるとするならば、それはきっとこんなに力強く美しい姿なのではないか！と感じ入る時間になりました。

企画推進した2年生の新生徒会のパワーにも感謝の思いがあふれます。生徒の皆さん、素晴らしい時間を本当に有難うございました。

全国中学校スケート大会出場選手、今年度も大活躍

2月4日～7日に行われた全国中学校スケート大会では、参加した選手全員が全力を尽くし競技に臨みました。普段、一緒に教室で学習の場を共にしている仲間がこうして全国の舞台で他県の選手としのぎを削る戦いをしていることを思うと、とても励まされる思いがします。男子は学校対抗得点で総合優勝、女子は2位の素晴らしい成績を収めました。南牧の名を全国に響かせ、仲間にそして南牧村の皆さんに明るい知らせを届けてくれた選手の皆さんの健闘を心から祝福します。



3月8日（水）には長野県庁に表敬訪問があり、出場した選手の皆さんと校長先生、顧問の岩下聖先生が参加しました。

4月からまた、新しい南牧中学校

令和5年度

1. 学年担任制（全員が担任）

「どの先生にでも、相談できる学校」

- ・話しやすい、相談しやすい先生を選択
- ・家庭訪問や懇談会など、複数で対応
- ・学活や道徳、総合など全員で指導

「複数で生徒を見て よさや育ちに気づく学校」

- ・生徒の情報を共有し、チームで支援
- ・安定した教育活動の実現

令和5年度

2. 学年とグループの ハイブリット学習

「多様な考えに触れる学習」（学年）

- ・集団で高め合い、多様な価値観から学ぶ
- ・TTによる指導の充実

「自分の願いや課題に応じた学習」 （グループ別）

- ・自分に合った追究したい課題に応じた学び
- ・基礎の定着、発展的な学習

来年度の始業式は4月6日（木）です。今年度の反省を基に新年度からの学校づくりについて職員全員で一生懸命考えています。今年の振り返りには、「学校はこうあるもの」「今まではこうしてきたもの」という考えの枠にとらわれすぎてしまっていて、生徒が自由に考え、自由に関わり合い、自由に行動に移せる機会を広げきれていないのではないかというものがありました。まだまだ手探りをしているところですが、ここでは4月からの学校づくりのキーワードを2つ紹介します。

- ①学年担任制（全員が担任）：これまでの学級担任制を更新し、学年所属の職員すべてが担任になります。全員の先生で、全員の生徒に担任として関わります。相談しやすい先生に、いつでも相談できます。
- ②学年とグループのハイブリット学習：TT（チームティーチング）の機会を今まで以上に充実させることや、自分にあった学びの場を選択できるチャンスを広げます。1時間の授業の在り方も、もっと生徒の皆さん求めに応じたものになっていけるか、生徒・保護者の皆さんと共に考えていきたいと思えます。

部活動の地域移行いよいよスタートします

先月は校長先生の説明をお聞きし、4月からの部活動の再希望アンケートをとりました。南牧中学校そして南佐久全体の将来に向けて持続可能な部活動をどのように組み直していけばいいのか、令和5年度はその大きな1歩を踏み出す年になります。今後の進め方については3月13日付で通知されているとおりですが、諸届の提出についてももう一度以下にまとめておきます。生徒の皆さん、保護者の方々、お確かめください。

提出日	提出先	今、所属している部活動をこのまま続ける人	今、所属している部活動を辞めて、新たな部活動に入り直す人	今、所属している部活動を辞めて、部活を行わない人
4月6日	自分の学年の先生	部活動継続願	退部届 部活動入部願	退部届
		学年の先生に確認印をもらい、翌日、届が生徒のみなさんに返却されます。		
4月7日	部活動顧問の先生	部活動継続願	退部届（退部先の顧問へ） 部活動入部願 （入部先の顧問へ）	退部届（退部先の顧問へ）

※それぞれの届用紙は3月13日付通知のものを使ってください。もし用紙が足りない場合は、29日に学年の先生へ申し出てください。

令和4年度修了式



3名の代表者が本年度を振り返っての思いを発表しました。皆さん、自己の振り返りをもとに力強い決意を述べていました。発表原稿を手にはしていますが、時折、そこから目を離し、キリッと前を向いています。自分の言葉で伝えようとしていることがわかります。聞く側も、ぐっと、その思いに引き込まれます。3年生の■■さんは「自分が支えられて在ることに感謝の気持ちを忘れないこと」を後輩に伝え、「いろいろな方のおかげで私は成長することができました。」と感謝の気持ちを発表しました。本当に素敵な修了式になりました。



<人事異動のお知らせ> 令和4年度末で転任される先生方

～大変お世話になりました。有難うございました。

おらせ



① すでにご家庭にお配りしてあります左の青い封筒には「信州子育て応援総合保障制度」の案内が入っています。これは長野県PTA連合会に加盟している小・中学校に在籍する児童生徒を対象に希望者が任意で加入いただけるものです。本制度はタブレット端末や周辺機器も補償対象になっており、比較的保険料も安価に設定されています。3月10日付のご案内にもお願いを差し上げたところですが、今一度補償内容をご確認いただき、ご検討くださいますようお願いいたします。

② 年度末・年度始め休業が始まります。進学・進級の春を迎えますね。身の回りの整理整頓をして、来年度の学校生活に備えましょう。「よし、また頑張るぞ!」というやる気がアップしますよ。

★交通安全にはくれぐれも気を付けましょう。

★生活のリズムを崩さないよう、早寝・早起きを心掛けましょう。

★治療が必要なところ（眼科・耳鼻科・歯科等）がある人は、治しておきたいですね。

* 保護者の皆様、地域の皆様のご支援・ご協力をいただきまして、今年度も無事に終了の時を迎えました。職員一同、感謝申し上げます。本当に有難うございました。来年度も南牧中学校の子どもたちの成長のため、努力して参りたいと思いますので、かわらぬご支援、ご協力を賜りますようお願い申し上げます。

文責：目黒 哲朗